令和2年鋸南町教育委員会第10回定例会議事録

- 1. 日 時 令和2年9月17日(木)午後2時開会~午後2時52分閉会
- 2. 場 所 鋸南町立中央公民館 2階会議室
- 3. 出席委員 教育長 富永安男 教育長職務代理者 山野正人 委員 中山郁夫 委員 篠原恭惠
- 4. 出席職員 主任指導主事 桂 幸一 教育総務室長 石井 肇 生涯学習室長 笹生浩樹
- 5. 開 会 富永教育長が開会を宣言
- 6 議事録署名人の指名 富永教育長が山野委員を指名
- 7 議事録の承認 今和2年8月20日開催の第9回定例会議事録について承認
- 8 会議の傍聴 傍聴者無し
- 9 教育長の報告

本日は1点ご報告をいたします。9月定例議会の一般質問からの報告になります。 大塚昇議員から、教育現場の現状と今後の対応について一般質問を受けました。 内容は大きく3点ありまして、1点目は「これまで小中学校では新型コロナウイルス感染症に対し、どのような対応をしてきたか。」

2点目は、「年度始めから長期に休校となったが、今年度予定していた内容の指導を年度内に終えることが可能か。また、運動会や部活動、修学旅行などの学校行事に影響はないのか。」

3点目は、「教員の健康管理や研修等はどのようにしているか。」でありました。その中で掻い摘んでお話ししますと、1点目は、「先の国の要請を受け、3月3日から3月24日まで及び4月9日から5月31日までを休校といたしました。その間、規模縮小ではありますが、卒業式・始業式・入学式は実施しました。新型コロナウイルス感染症対策としましては、子どもたちが安全に過ごせるよう3密の回避に留意すると共に、マスクの着用、うがい手洗いの徹底、学校内の消毒などを実施しております。各家庭にも毎日の体温測定と健康観察カードの記入をお願いしております。また、教室では机の間隔を1メートル以上開けるように配置し、人数の多いクラスは特別教室等を利用しています。換気にも留意して、給食時は向かい合って食べず、お替りは教員が行うなどの配慮をしています。」と答弁しました。

2点目は、「授業時数確保のために、6月15日の県民の日は休校とせず、夏休

みは8月8日から8月23日までに短縮し、更に冬休みを4日間短縮して実施します。修学旅行については、私自身も胸が張り裂けそうな思いではありますが中止といたしました。また、宿泊を伴う学習活動及び県外への校外学習も中止しております。授業は、新たな方法を模索しながら進めております。今後、インフルエンザ等の流行による臨時休校も想定されますが、その際には土曜日の授業等も行う必要があると考えております。中学校の部活動は6月中旬から開始しましたが、対外試合は実施できず、総合体育大会も中止となりました。今後の大会も未定です。」と答弁しました。なお、大塚議員から中止に替わる行事の検討について意見が出されておりましたので、その後の追加質問の中で課長が回答しました。

3点目は、「教員についても、子どもたちと同様にマスクの着用と日々の体温測定をお願いしています。校内の消毒などによって教員の業務量も増えていますので、今年度は学校閉庁日を8月11日から8月19日までの期間としました。これは、管内小中学校で最も長い日数となっております。研修会については全て中止となっております。しかし、町教育委員会主催の研修会は実施しております。」と答弁しました。詳しくは、議会だよりや町報などをご覧下さい。以上で、教育長の報告とさせていただきます。

10 議事

- (1) 報告事項
- ① 石井教育総務室長から、前回の定例会以降に行事の後援承認申請は無かったと報告・ 説明がなされた。
- ② 桂主任指導主事から、感染症対策を徹底して行った中学校運動会の様子と反省点について、小学校北門側通学路における不審物について、別紙説明資料により報告・説明がなされた。

(意見)

・ 篠原委員から「何か事が起きた時に、すぐに対応できる地域の人達の組織づくりが 必要だと思う。」との意見があった。

富永教育長から「同感であり、ボランティアも含めて、機能的な組織が必要だと考えている。」との答弁がなされた。

- ・ 中山委員から「重大な事件に発展する前に、情報をオープンにして、みんなで事に 当たった方が良いと思う。」との意見があった。
 - 石井室長から「多くの人に情報を共有し、防犯カメラ設置の要望もあるので今後検討する」との答弁がなされた。
- ・ 山野委員から「事件等は、早めに教育委員にも連絡いただきたい」との意見があった。
- ③ 笹生生涯学習室長から、昨年の台風で被災し復旧を終えた体育施設について、文化

祭の開催方法、海洋センターのリニューアルオープンの記念行事について、菱川師宣記念館の新収蔵品展について、新春マラソン大会と成人式の開催について、別紙説明資料により報告・説明がなされた。

(質疑)

- ・ 富永教育長から「海洋センター記念行事の参加者は。」との質疑に対し、 笹生室長から「町長、議長、教育長と教育委員です。」との答弁がなされた。
- ・ 富永教育長から「文化祭の展示の部は、幼稚園と小中学校についてどのようにする のか」との質疑に対し、

笹生室長から「幼稚園、小中学校と話し合います。」との答弁がなされた。

(意見)

- ・ 篠原委員から「地元の作者なので、多くの町民に来館いただきたい。例えば施設の 高齢者を招待するとか、説明者付きで行ったらいいのでは。」との意見があった。 笹生室長から、「学校にはチラシを配布し宣伝しました。施設については検討します。 」との答弁がなされた。
- ④ 石井教育総務室長から、中学校の災害復旧完了について、教育の日の行事について、 人事関係について、別紙説明資料により報告・説明がなされた。

(2) その他

- ① 石井教育総務室長から、12月までの行事日程について、別紙説明資料により報告・ 説明がなされた。
- ② 富永教育長から、次回の定例会について協議があり、第11回定例会は12月17日の木曜日、午後2時から中央公民館で開催することに決定した。
- 11 閉 会 富永教育長が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和2年10月15日

鋸南町教育委員会 教育長 富永安男

教育委員 山野正人

議事録作成 事務局 石井 肇